
休宁县城市管理行政执法局回复：经核查，我县有钟鼓楼农贸市场和状元广

场，针对状元广场夜间活动人流多等实际情况，晚上路灯一直开至 21 时 30 分关

闭。

延长广场路灯时间

据余先生介绍，隆阜抬阁
是屯溪区的古老习俗，以往每
年正月十五元宵节抬阁。但
最近几年都没有举办过。“网
络上‘抬阁与老人’这篇文章，
点击量不高。我感觉市里对
徽州文化这块的推介力度不

足”余先生说道。
市文旅局相关工作人员

告知，抬阁是一种民间艺术舞
蹈造型。集戏剧、舞蹈、杂技
等艺术于一身，是高空造型
表演的一种高难度的艺术形
式。其中，屯溪区隆阜抬阁
为安徽省非遗，表现形式较
为完整，距今已有 400 多年的
历史。

在“十三五”期间，我市成
立市非遗保护中心，建立切实
可行的文化遗产整体性保护
制度和运行机制。目前《黄山
市非物质文化遗产保护条例》
立法也已启动。据了解，目前
我市拥有国家级非遗代表性
项目 24 项，省级 60 项，市级
127 项，县级 202 项；国家级非
遗代表性传承人 33 人，省级
154 人，市级 658 人，县级 390
人。全市现存的非遗种类和
数量在安徽省地市中均位列
第一。

让类似“隆阜抬阁”等非
遗走进当代生活，是加强保
护、传承、推广的重要方式。
为此，黄山市各级各部门一直
在努力，比如，近年来力推的
各种非遗创意集市，就是我市
各地创新传承非遗的有益尝
试，通过“景区＋非遗”等形

式，为非遗传承人搭建宣传展
示平台，让非遗项目与旅游

“牵手”，让非遗“活”起来，推
进文旅融合发展。为了让非
遗薪火相传，我市将非遗保护
和传承融入学校教育中。目
前，随着非遗进校园活动深入
开展，我市在大中小学校建立
起一批各具特色的非遗教育
传习基地，通过邀请非遗传承
人授课、开设讲座，创新徽剧、
歙砚等传承模式，部分非遗传
承人走进外省市高校，传播徽
州非遗文化。在当今信息化
时代，宣传对于非遗保护的重
要性不言而喻。接下来，我市
还将借助科技手段，大力推进

“线上+线下”融合形式，拓宽
宣传渠道、扩大宣传覆盖面，
让非遗更便捷地走入人们的
生活。

·姚大盛·

徽州文化应加大传承力度？
多措并举加强非遗宣传

市非物质文化遗产保护中心：加
快让非遗走进当代生活步伐，我们一
直在努力。

我要说

余先生：隆阜抬阁等民俗活动应该
加 大 力 度 推 陈 出 新 ，让 徽 州 文 化 传 承
长久。

我来办

记者调查

据 华 女 士 介 绍 ，她 和 丈
夫是休宁县东临溪镇一心村
人，也是屯溪区原万豪酒店
的留守人员，在那已住了 4 年
多时间。2017 年 5 月，省房公
司提前和万豪酒店终止租赁
合同，经评估双方达成补偿
协议，但补偿款却迟迟未到

位 。 这 一 拖 就 4 年 多 ，直 到
2021 年 4 月份，经屯溪区人民
法院调解，原万豪酒店拿到
了部分补偿款，但万豪酒店
并未支付她和丈夫作为留守
人员的工资。于是，他们仍
旧住在原万豪酒店内。

不料，2021 年 9 月 18 日，
市住建局、省房公司相关人
员强行破门而入，将房内物
品拿走，她和丈夫发现自己

的手机、手表、宠物狗等物品
不见了，找到市住建局、省房
公司，问题仍未及时解决。

采 访 中 ，记 者 从 市 住 建
局 物 业 管 理 科 等 科 室 了 解
到，置业大厦为省房公司资
产，万豪酒店系租用置业大
厦 ，为 置 业 大 厦 的 承 租 人 。
2021 年 2 月，根据中心城区棚
改工作计划，屯溪区征收中
心与省房公司签订了置业大
厦的征收协议，由屯溪区征
收部门予以征收，并支付了
征收补偿款。由于承租人万
豪酒店与省房公司就补偿事
宜协商未果，拒不搬离。经
多 方 协 调 无 效 ，2021 年 9 月
18 日对置业大厦进行了强制
腾空，万豪酒店内物品均由
屯溪区安排司法行政机关工
作人员清点登记，并安排仓
库保存，反映人可随时自行

搬走。“反映人反映的情况并
非完全准确，我们是按照法
律规定的程序来处理的。至
于反映人称其手机、手表、宠
物狗等物品不见了，市房屋
征收办工作人员会进一步核
实。”市住建局相关工作人员
告诉记者。

5 月 19 日，黄山市房屋征
收办工作人员答复，针对反
映人提出的问题，经核实，省
房公司等相关主办单位已就
此补偿到位，并要求反映人
将保管在仓库的其他物品全
部搬走，但反映人称其丈夫、
孩子遭遇交通事故受伤，其
物品至今未能搬走。“5 月 18
日，我已与市房屋征收办的
人取得联系，告知等休宁县
疫情结束解封后，将联系他
们 拿 走 物 品 。”华 女 士 说
道。 ·姚大盛·

住所私人物品缘何被拿走？
目前已处理好

市房屋征收办：主办单位已处理好相
关事宜。
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华女士 :私人物品被人拿走，问题
何时能解决？

我来办

记者调查

我来 办

我要 说

整理：徐海生

网民“老刘”反映：屯溪区荷花东路新村小区管道前年就装好了，为什么至今

还没开通天然气？

管道燃气何时开通

王女士说，她在美凯龙商场购物，参
加抽奖，获价值 499 元的四件套，已按奖
品价值缴纳 20%的个人所得税。开始，她
不清楚相关政策，以为设有起征点。经了
解，税务部门告知，商场规定符合要求。
顾客中奖后登记信息，个人所得税由商场
代扣代缴，缴纳后可在税务申报系统中查
询。

市税务局所得税科工作人员介绍，企
业对累积消费达一定额度的顾客，给予额
外抽奖机会。个人获奖所得，按“偶然所
得”项目，全额适用 20%的税率缴纳个人
所得税。关于“偶然所得”并无起征点的
说法，但有些项目存在减免税优惠，如体
育彩票中奖，一次中奖收入不超过 1 万元
的，免征个税；购买社会福利有奖募捐奖
券，一次中奖收入不超过 1 万元的，免征
个税；单张有奖发票奖金不超过 800 元
的，免征个税。 ·黎小强·

中奖缴 20%的个税合理吗？
“偶然所得”并无起征点

市税务局所得税科工作人员：反映人咨询个人所

得税问题，我们高度重视。经沟通，王女士表示满意。

对此，其他市民若不清楚，可与本科室联系（电话

0559-2356539）。
我来办
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市民王女士：黄山高新区齐云大道红星美凯龙

商场开展抽奖活动，规定购物满一定金额可参加，但

无论抽中何种奖品，都需按奖品价值缴纳 20%的个

人所得税，这是否合理？

记者调查

如何应对猴群窜扰、竹笋遭殃？
已采取措施予以解决

呈坎镇政府：已采取多种措施予以解决，如安装

驱赶器，循环播放音乐，驱赶猴子；对接保险公司，按

程序开展理赔工作。 我来办

我要说

徽州区呈坎镇四村村民叶女士：2015 年以

来，该村猴子泛滥，竹笋被严重破坏，影响村民

主要收入来源，望相关部门处理。

记者调查

因屯溪花山大桥维修施
工，为保证施工顺利开展，我市
有关部门决定：自 5 月 8 日至 6
月 8 日，对花山大桥实行全封
闭交通管制。罗先生家住屯
溪区，在徽州区岩寺上班，每
天上下班都要经过草市花园
小区路段的路口，该路口位于
屯光大道与花山大桥相接处，
设有红绿灯。5月 9日，他针对

道路通行情况的新变化，向有
关部门提出延长草市花园门口
红绿灯时长的建议。

5 月 17 日，罗先生告诉记
者，花山大桥封闭之前，自岩
寺方向往屯溪方向行驶的车
辆，有不少在该路口左转驶上
花山大桥；从花山大桥来到该
路口的行人和电瓶车，也有不
少从斑马线横穿屯光大道到
马路对面。由于道路通行情
况比较复杂，该路口时常出现
拥堵现象。“记得有一次我从

屯溪去岩寺，在那个路口一连
等了 3 个红绿灯。”

罗先生认为，花山大桥实
行全封闭交通管制后，岩寺到
屯溪、屯溪到岩寺的车辆都不
上桥，该路口就没有继续设红
绿灯的必要了。“现在车辆都
在屯光大道直行，如果还在那
个路口设左转红绿灯，就会影
响车辆通行，特别是早高峰和
晚高峰时段。”不过，他也表
示，花山大桥上可能还有行人
和电瓶车通行，如果继续保留
红绿灯，可以考虑把该路口直
行的绿灯时间延长、左转的绿
灯时间缩短，早晚高峰时间段
暂时停用红绿灯。

随后，记者联系市交警支
队，有关民警表示，交警部门
已根据交通情况，对该路口的
信号配时优化调整。现阶段，
花山大桥不通汽车，但还留有
通道，供行人和电动车通行。
从岩寺、篁墩方向过来的电瓶
车，在该路口左转上桥，还须

等左转信号；还有部分同向过
来的汽车，在该路口左转掉
头，也须等左转信号。此外，
行人经斑马线过屯光大道也
需要信号灯。“现在我们把左
转的时长缩短了，但是那个红
绿灯还需保留，因为还是有通
行需求的。”

该民警介绍，优化调整后
的信号配时方案，上午 6：00
到下午 5:05，为平峰时间段，
该路口直行绿灯时长设为 44
秒，左转绿灯设为 15 秒，下桥
方向的绿灯设为 23 秒；下午
5:05 到 6:20，为晚高峰时段，
路 口 直 行 绿 灯 时 长 设 为 50
秒，左转绿灯设为 18 秒，下桥
方向的绿灯设为 20 秒；晚上
零点之后，采用小周期配时，
路 口 直 行 绿 灯 时 长 设 为 36
秒，左转绿灯设为 15 秒，下桥
方向的绿灯设为 20 秒。优化
调整后，既保证了行人安全过
马路的需要，也有利于提高道
路车辆通行效率。·许 晟·

花山大桥维修期间是否可延长路口绿灯时间？
已据交通情况优化调整信号配时

市交警支队：已根据花山大桥路
口的交通情况，对信号配时进行优化
调整。

我要说

罗先生：屯溪花山大桥维修期间，建
议延长草市花园门口的红绿灯时间。

我来办

记者调查
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办好人民群众牵肠挂肚的民生大事

做好人民群众天天有感的关键小事
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叶女士说，她 2015 年回乡生孩子，公
公那辈人一直提醒防范“猴灾”，自己还没
意 识 到 猴 子 破 坏 庄 稼 的 严 重 性 。 2017
年，她家竹园大面积遭灾。家人遂采取系
红布、插黄板等方式驱猴，开始显效，不料
猴子看得多了就不以为然。现在，四村及
附近，猴子约有上千只，有时聚一起，有时
分散，导致竹园无法管理，甚至萝卜、四季
豆、辣椒等农作物皆被猴子糟蹋，她家的
黑芝麻也被拱坏。2015 年以前，她家笋
干收成好的年份每年可达 1000 多斤，现

在连零头都没。粗略估算竹笋及庄稼多
年损失，大户每家约二十余万元，少的也
有七八万元。村民想自食其力，但无法抗
拒“猴灾”，向政府求助。

林业部门工作人员去年实地调查她
家竹林山场一次，今年迄今两次，帮助安
装太阳能驱赶器。对此，呈坎镇政府高度
重视，经实地调查和走访当地群众，回复
说，四村村是该镇深山区，竹林资源丰富，
竹笋是林农重要生产资料和收入来源之
一。近几年来，随着野生动物种群数量增
加，猴子等破坏竹笋现象时有发生，确实
给林农造成一定经济损失。

·黎小强·
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